
Compte	rendu	de	la	Réunion	Mensuelle	Ouverte	à	tous	
du	CIQ	St	Antoine	Les	Bastides	Plan	d’Aou		

Du			02/	02/2023	

Membres	du	CA	Présents	GUIGNARD	Anne-Marie,	BERTHIER	Guy,BERTHIER	Josette,	
RAMPAL	Georges,	CADENEL	Louis,		LAMACCHIA		Annie,	TAGLIAFERRI	Cathy,	SAMAT	
Yves,CHOVET	Marie	Ange,HELLY	Marie	Christine		

Membres	du	CA	Absents	excusés	:	
BREVOT	Didier,FERRY	Jean	François,TCHORDIKIAN	Jeanine	

Intervenants	extérieurs	présents	:	ZEF		

Début	de	la	séance	18	heures30	,	nombre	de	personnes	présentes	:		24	

Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas 
forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées. 

Le	président	de	séance	est	Guignard	Anne	Marie	
Le	secrétaire	de	séance	est	Berthier	Guy	

Ordre	du	jour	

I	Validation	du	CR	précèdent	
Aucune	remarque,	ni	proposition,	ni	opposition	au	CR	précédent,	celui-ci	est	adopté.	

II	Compte	rendu	de	l’actualité	du	quartier	et	du	CIQ 
Mme la Présidente nous présente les diverses actions du CIQ et en souligne les points 
importants  

b) Dossiers en cours 
1) 
Enquête publique sur la restructuration des nouveaux réseaux de bus en cours et jusqu’au 28 
février :La Mairie 15/16 organise des permanences  
 « La Mairie des 15e et 16e arrondissements met en place des permanences concernant le 
nouveau réseau de bus engagé par la Métropole. Elles ont pour but d'informer et 
d'accompagner les habitants pour déposer leurs contributions en ligne.Cette démarche doit 
permettre au plus grand nombre d'habitants de participer à la concertation, c'est pourquoi le 
relais des CIQ est fondamental.Ces permanences se tiendront tous les jeudis du mois de 
février de 14h à 16h, Villa Aurenty au 246 Rue de Lyon 13015 Marseille. La première aura 
lieu , jeudi 2 février. » 



Remarques de l’assemblée sur le projet :Il serait nécessaire d’augmenter le nombre de bus aux 
heures de pointe en particulier horaires d’entrées et sorties des collèges car les bus sont bondés et il 
n’y a pas assez de places assises pour ceux à qui c’est nécessaire. 

Les liens internet 

https://participer-bus-2025.ampmetropole.fr/ 

https://participer-bus-2025.ampmetropole.fr/?fbclid=IwAR20-
pVAcNMJblhjimPVZw4ufqs8i79QheY5MDnQoMPWKKTAlRqVlupr4as 

https://marseille-ampm-network.latitude-cartagene.com/assets/carte/AMPM-concertation-bus-2025.jpg 

2)Courriers	envoyés		

a) Le Bus 1 des Pennes :courrier à Madame le Maire  
Nous avons été alertés sur les difficultés que génère le bus des Pennes Mirabeau ligne 1 qui a fait son retour pour 
un stationnement de longue durée devant le 15 avenue de St Antoine  
Ce bus gêne la circulation et la visibilité et en outre il empêche de placer et vider les containers alors qu’il 
devrait rester sur le pôle multimodal  
La Mairie interroge la Métropole sur les raisons de ce stationnement anarchique du bus. 
Les riverains du pôle multimodal présents en séance expliquent que la raison serait l’impossibilité du bus des 
Pennes d’entrer dans le pôle lorsque le 96 ou le B2 sont sur place au même moment et qu’alors il poursuivrait sa 
route jusque devant le 15 avenue de St Antoine  

On nous signale également que les barrières relevables des bus sur le pôle multimodal sont endommagées  
Autre problème :Le container collectif devant le pôle multimodal a disparu  

b)Incivilités des parents d’élèves aux heures de sorties et entrées des écoles  
Cas du plan d’Aou  
Objet: Stationnement anarchique et mise en danger des piétons Bd du Commandant Thollon St Antoine 
13015 
Nous avons transmis à la Mairie le courrier d’un de nos habitants du plan d’Aou qui exprimait parfaitement 
l’inquiétude et l’exaspération générées par le stationnement et la circulation anarchiques à l’heure des entrées et 
sorties des écoles du Boulevard du Commandant Thollon.(Plan D’Aou) 
En conséquence nous avons demandé la présence de médiateurs et de la police à la CSA 15 afin d’apaiser les 
lieux dans l’intérêt et la sécurité des enfants et de leurs familles comme des autres habitants  

Réponse  
La Mairie 15/16 a sollicité la présence des médiateurs et ils seront prochainement présents.La Mairie 
15/16 a également interpellé, Monsieur l'adjoint à la sécurité, afin que des patrouilles de police 
municipale soient présentes aux heures et entrées sorties de l’établissement. 

Place Canovas  

Une Barrière en fonte enlevée devant le 30 place Canovas :Nous l’avons signalée 

Problème de stationnement côté pair du 22 au 30 place Canovas avec la présence du bus de tri 
pendant le marché. 

Nous avons demandé d’étudier la possibilité que le bus s’installe en haut du marché dans la partie goudronnée 
comprise entre les plots rétractables  
Le bus était dans cette zone mardi 31 janvier  
Nous avons aussi demandé le déplacement des places réservées aux taxis de la place Canovas sur le pôle 
multimodal où elles seraient visibles et utiles à tous et en premier aux taxis eux mêmes  

Rebecca Bernardi Adjointe aux commerces et à l’artisanat :Article sur les préemptions commerciales  
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https://madeinmarseille.net/128655-interview-la-ville-renforce-sa-strategie-commerciale/

LOISIRS :A	noter	le	4	eme	dimanche	du	mois	un	bus	au	départ	de	la	Gare	de	St	Antoine	
se	rend	au	Mucem	pour	le	visiter	.(26	février,26	mars,23avril,28	Maı,̈25	juin,23	juillet		

Réservation	par	mail	,Téléphone,sms	
reserva?on@mucem.org 
0484351313	ou	0607262962	
https://www.francetvinfo.fr/culture/arts-expos/mucem/a-marseille-un-bus-emmene-
gratuitement-les-habitants-des-quartiers-populaires-au-mucem_4644879.html	

Le	ZEF	gare	franche	:Organise	le	troc	des	plantes	le	samedi	29	avril	2023	de	14h	à	17	
heures	.La	gare	franche	étant	en	travaux,le	troc	des	plantes	sera	organisée	dans	la	pinède	
au	bout	du	plan	d’Aou	(	vue	sur	l’Estaque	et	Verduron	)

III	Questions	et	remarques	de	l’assistance	 

Pôle	 multimodal	 :Les	 riverains	 habitants	 et	 commerces	 sous	 mesure	 d’expropriation	
manifestent	leur	inquiétude	et	estiment	que	leurs	droits	ne	sont	pas	respectés	.	
Un	dialogue	avec	 les	autorités	compétentes	est	 indispensable.La	prise	en	compte	de	 la	
situation	sur	le	plan	humain	aussi	.	
La	date	buttoir	de	réalisation	du	pôle	est	décembre	2023	et	cela	interroge	.	
Dans	 le	cas	où	 la	Métropole	aurait	 renoncé	aux	démolitions,des	 énergies	sur	place	ont	
des	 volontés	 de	 réhabilitation	 des	 locaux	 encore	 existants	 et	 des	 projets	 novateurs	
intergénérationnels	 liés	 à	 la	 mémoire	 des	 lieux	 et	 du	 passé	 de	 Résistance	 de	 notre	
quartier.	

Ancien	 bureau	 municipal	 de	 proximité	 de	 St	 Antoine	 il	 semble	 que	 les	 climatiseurs	
fonctionnent	dans	les	locaux	vides	et	qu’il	y	a	des	intrusions.	

Il	n’y	a	plus	de	maison	de	la	presse	à	St	Antoine	depuis	la	fermeture	du	tabac	journaux	en	
face	du	pôle	multimodal.

Prochaine Réunion le jeudi   02/03/2023 à 18H30 

L’ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est 
levée à  19 heures 45 
En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion 
mensuelle ouverte à tous qui s’est tenu le  
signé par la Présidente et le Secrétaire.  
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